

EL PRESIDENTE SALIENTE DEJA LAS BASES ESTRATÉGICAS

Álvar Net sustituye a Josep A. Bombí en la Academia de Ciencias Médicas

El ex jefe del Servicio de Cuidados Intensivos del Hospital de San Pablo de Barcelona y ex catedrático de la Universidad Autónoma de Barcelona (UAB), Álvar Net, sustituirá a Josep Antoni Bombí, catedrático de la Universidad de Barcelona y jefe de Sección asociado del Servicio de Anatomía Patológica del Hospital Clínico de Barcelona, en la presidencia de la Academia de Ciencias Médicas y de la Salud de Cataluña y Baleares, tras presentarse en solitario a los comicios celebrados ayer.

Carmen Fernández. Barcelona - Miércoles, 16 de Febrero de 2011 - Actualizado a las 00:00h.



vota!

0 comentarios

compartir (¿qué es esto?)



Net era vicepresidente de la institución, que agrupa a noventa sociedades y asociaciones científicas y 21.000 afiliados, cargo en el que será sustituido a su vez por María Luisa Guarner, directiva del Hospital Universitario del Valle de Hebrón de Barcelona.

Bombí deja elaboradas las bases de un nuevo plan estratégico, extraídas de un estudio de opinión a presidentes de las sociedades científicas y las filiales territoriales de la institución; una encuesta de satisfacción entre los socios; entrevistas y tres reuniones de trabajo entre los miembros de la junta permanente y la gerencia, y un taller de trabajo con 27 profesionales. La labor de reflexión, en la que ha colaborado la consultora Antares, muestra la preocupación de la institución por su posicionamiento en el entorno actual y por reforzar su papel de apoyo transversal al conjunto de las especialidades médicas y otras profesiones sanitarias (farmacia, enfermería y fisioterapia) y acercarlo más a las necesidades de sus asociados y al sector de la salud en general. "Estamos al servicio de las sociedades y las filiales, así que no es un problema de protagonismo", ha aclarado Bombí.

De esa forma, se ha visto la necesidad de crear un consejo asesor que cree opinión fundamentada y difunda las conclusiones sobre temas de interés para la comunidad científica o la sociedad en general y de negociar con el nuevo Gobierno catalán la recuperación y ampliación de competencias de la institución en el campo del profesionalismo, el conocimiento científico y la divulgación.

Bombí ha explicado que en el Consejo de la Profesión Médica de Cataluña se estudió la posibilidad de que los cuatro colegios de médicos autonómicos y la Academia de Ciencias Médicas se encargasen de acreditar la actividad y el desarrollo profesional de los facultativos contemplado dentro del futuro modelo retributivo autonómico, que está pendiente de aprobación definitiva. No hay que confundir esa competencia con la de acreditación de la formación continuada, que desde hace más de un año está en manos del Consejo Catalán de la Formación Continuada de las Profesiones Sanitarias, que cuenta con diferentes consejos técnicos para cada una de las profesiones que marca la Ley de Ordenación de las Profesiones Sanitarias.

Estimular a los pasivos

Las bases del plan de la Academia también contemplan desarrollar un proceso de innovación para estimular a las sociedades más pasivas y fomentar determinados estudios evaluativos con impacto transversal (temas que afecten a varias disciplinas, transferencia de conocimiento). Recientemente la Academia celebró una jornada con profesionales de diferentes especialidades para elaborar un documento conjunto sobre el proyecto de troncalidad cuya aplicación el Ministerio de Sanidad acaba de retrasar un año más (ver DM de ayer).

En materia de alianzas, Bombí ha dicho que la relación con los colegios es "extraordinaria", pero que hay margen de mejora en el caso del sindicato Médicos de Cataluña y el sector empresarial y el sanitario. "No podemos perder de vista que solos no hacemos nada", ha declarado.

En cuanto a financiación, el grueso de los ingresos son las cuotas de los afiliados seguidas de una subvención de la Generalitat, que la institución espera que no baje con la actual coyuntura financiera del Gobierno autónomo. Lo que sí ha bajado, según Bombí, son los ingresos procedentes del patrocinio de actividades por parte de la industria farmacéutica, algo que ya se ha detectado en las actividades de formación continuada acreditadas por el Consejo competente. También ha explicado que las sociedades (anestesia, hematología, anatomía patológica) y actividades que más están creciendo son las volcadas en los residentes.

¿QUE ES LA ACADEMIA?

La Academia de Ciencias Médicas y de la Salud de Cataluña y Baleares es una entidad única en el mundo. Fundada en 1872, con personalidad jurídica oficialmente reconocida, constituye una tribuna y lugar de reunión de los profesionales de la salud de Cataluña, Baleares, Comunidad Valenciana y Andorra. Su objeto es fomentar la formación continuada con el estudio y cultivo de las ciencias de la salud en sus aspectos: humano, técnico, social y cívico, tanto en la vertiente asistencial como docente e investigadora. Es una de las mayores corporaciones médicas de España por el número de socios (21.000) y sociedades y asociaciones que la integran y por volumen de actividades científicas.